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AGROPECUÁRIA

Uma tecnologia recém-lançada pelos programas de avaliação genética Cia de Melhoramento 
e Deltagen, em parceria com a GenSys Consultores Associados, pode beneficiar tanto os 
pecuaristas quanto o consumidor final de carne bovina

IFRIG beneficia pecuaristas e 
consumidores de carne bovina

VISTORIA VEICULAR

Governo de Goiás publica 
portaria que extingue 
concessão da vistoria veicular
Nova regulamentação permite credenciamento de novas empresas, 
aumentando a concorrência e possibilitando maior eficiência no 
serviço, com criação de novos postos de vistoria no Estado
Divulgação

A mudança é resultado de uma decisão do Supremo Tribunal Federal (STF) de outubro do ano passado, que 
acatou pedido feito em 2015 pelo Democratas nacional, por intermédio do então senador Ronaldo Caiado

ITUMBIARA
HCamp comemora 
um ano com 3,6 mil 
atendimentos
Criado durante a pandemia para dar apoio à 
rede estadual, unidade do Governo de Goiás 
na região Sul do Estado é crucial no combate 
à Covid-19
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DESENVOLVI UMA TEORIA QUE FI-
NALMENTE ELUCIDA A PRINCIPAL 
RAZÃO DOS ESTADOS UNIDOS SE-
REM O PAÍS MAIS RICO DO MUNDO.  
Sem falsa modéstia, minha 
revolucionária tese foge das 
tradicionais explicações 
como educação, coloniza-
ção, religião ou patriotismo, 
mas tem origem na persis-
tente prática desta socieda-
de de cometer um dos sete 
pecados capitais: a preguiça. 
Logo ao chegar nos EUA, se 
vê fortes evidências da mi-
nha elucubração resultante 
de anos de ampla reflexão e 
análise da cultura local. Os 
aeroportos possuem longas 
esteiras, inúmeros carrinhos 
elétricos, trenzinhos ligan-
do os terminais... tudo para 
evitar ao máximo qualquer 
esforço físico.

A busca pelo empenho 
mínimo se espalhou e trans-
formou o cotidiano da so-
ciedade americana. Facil-
mente se identifica um dos 
principais instrumentos que 
levam ao pecado: o automó-
vel. Os Estados Unidos são 
uma nação feita para auto-
móveis e tem mais automó-
veis per capita que qualquer 
outro país. São o símbolo 
máximo de independência 
e liberdade individual, algo 
tão caro a este povo. Graças 
aos drive-thrus, os ameri-
canos fazem de quase tudo 
sem precisar sair deles. O 
conceito de drive-thru sur-
giu há exatamente um sécu-
lo, em Dallas, no Texas, onde 
uma lanchonete começou a 
servir hambúrguer e fritas; a 
ideia deu tão certo que logo 
se espalhou pelo país.

Hoje, o conceito se am-
pliou para inúmeros outros 
usos, como bancos, lavande-
rias, floriculturas, farmácias, 
bibliotecas e bancos de ali-
mentos. Em alguns estados 
como Califórnia e Havaí po-
de-se até votar passando por 

Entre Acrônimos e Elucubrações
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um drive-thru. Na cidade 
do pecado, Las Vegas, até se 
casar em um deles é possí-
vel e no Texas é permitido 
comprar armas e munições 
sem sair do seu carro.

Alguns ganham em 
sofisticação e vão além de 
apenas entregar. O drive-
-thru do meu banco parece 
ter saído de uma das cenas 
do desenho dos Jetsons: eu 
me conecto ao meu geren-
te do banco por uma caixa 
de som e um tubo pneu-
mático é usado para enviar 
ou receber documentos 
sem sair do carro. Todas 
essas infraestruturas vie-
ram a calhar em tempos de 
pandemia e o uso de drive-
-thrus se expandiu para a 
testagem e vacinação con-
tra a COVID-19, como em 
outros países.

Entretanto, a mais con-
creta evidência da minha 
tese sobre a preguiça vem 
do campo da comunica-
ção. Este país tem uma 
quantidade abrupta de 
abreviações, acrônimos 
(abreviações que podem 
ser pronunciadas como 
palavras) e atalhos que 
fazem necessário apren-
der uma linguagem toda 
particular para se desven-
dar essas abreviações. E, 
apesar do mundo das re-
des sociais ter proliferado 
essas novas formas de se 
comunicar, com poucos 
esforços como emojis e ou-
tros atalhos, essa moda de 
abreviar a comunicação é 
bastante antiga. Um dos 
acrônimos mais antigos, 
o OK, surgiu como uma 
brincadeira num jornal 
de Boston em 1838, que 
com sarcasmo desafiava os 
leitores a desvendarem os 
mistérios das abreviações 
publicadas. Uma das mais 
usadas no inglês e até mes-
mo em outras línguas é o 
OK (oll correct), com um 
intencional erro ortográfi-
co que significa tudo certo 
(all correct).

Na política, várias for-
mas de acrônimos são de-

rivadas da versão reduzi-
da de “os Estados Unidos”, 
conhecido como OTUS 
(Of The United States). 
Então, o presidente virou 
POTUS, a primeira-dama 
(First-lady) FLOTUS e a 
Corte Suprema (Supreme 
Court) SCOTUS.

Logo que vim morar 
aqui me chamou a aten-
ção esta forma de abreviar 
os nomes de amigos e co-
legas dos meus filhos, que 
normalmente têm uma 
versão bem mais curta do 
nome, normalmente três 
ou quatro letras. E nome 
composto é uma coisa que 
nunca vi por essas terras. 
Notei que meu nome era 
um tanto extenso para os 
padrões americanos, já 
que às vezes ao falar pare-
cia que tinha narrado uma 
redação por extenso. En-
tão, resolvi fazer um expe-
rimento: na academia, me 
rebatizei de Gus e nunca 
vi tanta gente me cumpri-
mentar e me chamar pelo 
meu novo nome! 

Uso como final evi-
dência da minha tese a 
reflexão de um dos maio-
res empreendedores dos 
EUA, Bill Gates. Durante o 
seu tempo no comando da 
Microsoft, fazia questão de 
dar um trabalho difícil para 
um preguiçoso, pois este 
encontrava uma forma 
mais fácil de resolver. Uma 
outra forma de ver a minha 
teoria é a busca constante 
por eficiência nestas terras, 
para atingir o máximo de 
produtividade com o mí-
nimo de esforço perdido. A 
preguiça, aqui, é condição 
necessária para se con-
quistar o sonho americano. 
Se a necessidade é a mãe 
das invenções, acredito 
que a preguiça seja o pai.

GUSTAVO MIOTTI É AUTOR 
DO LIVRO CRÔNICAS DE UMA PAN-

DEMIA – REFLEXÕES DE UM IDEA-
LISTA. EMPRESÁRIO E CIENTISTA 

ECONÔMICO, PESQUISA ATITUDES 
RELATIVAS À GLOBALIZAÇÃO EM 
SEU DOUTORADO NO ROLLINS 

COLLEGE (ESTADOS UNIDOS).

ROBSON RODRIGUES -  Concor-
rência com culturas agrícolas 
mais rentáveis, limitações 
climáticas e a busca por re-
muneração baseada em qua-
lidade de carne são alguns 
dos desafios enfrentados na 
bovinocultura de corte atual. 
Resta, então, ao pecuarista 
tornar-se mais eficiente na 
atividade encurtando o ciclo 
pecuário e intensificando o 
sistema produtivo.

Neste sentido, uma tec-

nologia recém-lançada pelos 
programas de avaliação ge-
nética Cia de Melhoramen-
to e Deltagen, em parceria 
com a GenSys Consultores 
Associados, pode beneficiar 
tanto os pecuaristas quanto 
o consumidor final de car-
ne bovina. Trata-se do Índi-
ce Frigorífico (IFRIG), um 
indicador específico para a 
função frigorífica que pon-
dera características de carne, 
carcaça e desempenho zoo-

técnico dos animais.
O trabalho, inédito no 

Brasil, segundo os envolvi-
dos, conta com um banco de 
dados de 8 mil touros e 150 
mil matrizes Nelore CEIP sob 
avaliação, sendo 22 mil delas 
pertencentes à Agropecuária 
Jacarezinho. Com fazendas 
nos estados da Bahia, São 
Paulo, Mato Grosso e Mato 
Grosso do Sul, a propriedade 
detém a maior quantidade de 
animais dentro do programa.

APESAR DOS MUITOS PROBLEMAS 
CAUSADOS PELA PANDEMIA DE CO-
RONAVÍRUS, NÃO SE PODE DIZER QUE 
AS EXPORTAÇÕES TENHAM SOFRIDO 
REVEZES OU DEIXARAM DE CRESCER, 
PELO MENOS NO SETOR DO AGRONE-
GÓCIO, RESPONSÁVEL PELO SUPERÁ-
VIT QUE SE REGISTRA NA BALANÇA 
COMERCIAL. Um exemplo disso 
é que os portos do Arco Nor-
te do País aumentaram sua 
participação nas vendas de 
soja e milho para o exterior, 
sendo responsáveis por qua-
se 35% dos embarques em 
2020, conforme estudo da 
Confederação da Agricultura 
e Pecuária do Brasil (CNA).

Como se sabe, o Arco 
Norte, na concepção por-
tuária, abrange sete portos, 
seis na região Norte e um no 
Nordeste: Porto Velho-RO, 
Miritituba-PA, Santarém-PA, 
Barbacena-PA, Itacoatiara-
-AM, Manaus-AM e Itaqui-
-MA. São terminais bem 
localizados, mais próximos 
de grandes mercados, como 
Estados Unidos, Europa e 
Ásia (via Canal do Panamá), 
e, portanto, constituem uma 
alternativa atraente na com-
paração com os portos do 
Sul, pois uma viagem de na-
vio, partindo de lá, fica de três 
a cinco dias mais curta.

No total dos embarques 
de grãos, o Arco Norte, em 
2020, ficou com 31,9%, re-
gistrando um crescimento 
de 3,5% em relação a 2019. 
Já os portos do Sul e Sudes-
te foram responsáveis por 
68,1% dos embarques, com a 
liderança do porto de Santos, 
responsável por 42,2 milhões 
de toneladas, ou seja, 32% de 

Ferrovias: é preciso investir
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um total de 132,7 milhões de 
toneladas exportadas, 1,22% 
a mais que em 2019.

Obviamente, o Arco 
Norte não consegue assu-
mir uma parcela maior na 
exportação de grãos não só 
por falta de investimentos na 
ampliação de sua capacidade 
portuária como em razão de 
problemas no setor logístico. 
Um desses problemas é o im-
passe que se verifica no pro-
cesso de licenciamento am-
biental da rodovia BR-158, 
que atravessa o País de Norte 
a Sul, começando em Reden-
ção, no Pará, para terminar 
em Santana do Livramento, 
no Rio Grande do Sul, perto 
da fronteira com o Uruguai.

O outro é a precariedade 
da via férrea. Para piorar, o 
leilão da EF-170, mais conhe-
cida como Ferrogrão, cotada 
para ser a principal rota de 
escoamento do agronegó-
cio, foi suspenso em março 
pelo ministro Alexandre de 
Moraes, do Supremo Tribu-
nal Federal (STF), à espera 
de novos estudos, já que o 
traçado previsto cortaria área 
de uma floresta protegida, o 
Parque Nacional do Jaman-
xim, no Pará, e ainda passaria 
por cima de terras indígenas

Quando concluída, a fer-
rovia terá elevada capacidade 
de transporte e competiti-
vidade no escoamento da 
produção pelo Arco Norte, 
substituindo em grande par-
te a tarefa que hoje cabe à 
rodovia BR-163, famosa pelas 
paralisações de tráfego oca-
sionadas por atoleiros. Com a 
ferrovia, obviamente, haverá 
um alívio nas condições de 
tráfego naquela rodovia, di-
minuindo também os custos 
com a sua manutenção.

Aliás, esse projeto, que 
foi para o Tribunal de Contas 

da União em junho de 2020, 
é considerado prioritário, já 
que mais de 70% da safra ma-
to-grossense são escoados 
pelos portos de Santos e de 
Paranaguá, a mais de dois mil 
quilômetros da origem. Isso 
mostra a sua importância 
dentro do sistema logístico 
de cargas do País, condição 
excepcional para atrair in-
vestidores interessados em 
sua concessão, entre os quais 
estão empresas que necessi-
tam utilizar prioritariamente 
essa via férrea, como Cargill, 
ADM, Bunge, Louis Dreyfus, 
EDLP, Amaggi e outras.< br 
/>. Segundo dados da CNA, 
por falta de condições logísti-
cas em direção aos terminais 
portuários da região amazô-
nica, mais de US$ 4 bilhões 
são desperdiçados por ano 
porque cerca de 70 milhões 
de toneladas de grãos produ-
zidos no Centro-Norte têm 
de ser exportados por por-
tos do Sudeste. Com isso, a 
mercadoria, em vez de seguir 
para o Norte, acaba sendo 
obrigada a percorrer cerca 
de mil quilômetros a mais, o 
que ocasiona custos adicio-
nais entre US$ 47 e US$ 60 
por tonelada. Sem contar os 
custos com fretes marítimos, 
armazenagem e perda de 
tempo. Portanto, se este fos-
se um País séri o, a Ferrogrão 
já estaria em funcionamento 
há muito tempo.

ADELTO GONÇALVES, 
JORNALISTA, É ASSESSOR 

DE IMPRENSA DO GRUPO 
FIORDE, CONSTITUÍDO PELAS 

EMPRESAS FIORDE LOGÍSTICA 
INTERNACIONAL, FTA 

TRANSPORTES E ARMAZÉNS 
GERAIS E BARTER COMÉRCIO 

INTERNACIONAL (TRADING 
COMPANY). E-MAIL: FIORDE@
FIORDE.COM.BR. SITE: WWW.

FIORDE.COM.BR

Em outras palavras, 
touros com IFRIG serão ca-
pazes de transmitir maior 
produtividade por animal, 
rendimento de carcaça e 
qualidade de carne para suas 
progênies. Como resultado, 
fazendas poderão aumentar 
a rentabilidade do negócio 
ao enviar seus animais para 
os frigoríficos. Além disso, 
varejo e restaurantes terão 
cortes mais macios, saboro-
sos e suculentos para ofere-
cer aos seus clientes.

O IFRIG é composto 
por indicadores quantitati-
vos, com destaque ao peso 
de carcaça quente (Peso de 
Carcaça obtido no frigorífi-
co após toalete) e ao rendi-
mento de carcaça (Peso de 
Carcaça Quente em relação 
ao Peso Vivo). E também 
existem os indicadores qua-
litativos, como área de olho 
de lombo (AOL), medida em 
cm2 de área; espessura de 

gordura subcutânea (EGS), 
mensurada em milímetros; 
maciez (MAC), análise física 
que indica a força de cisalha-
mento; e marmoreio (MAR), 
o percentual de gordura en-
tremeada que garante sabor 
e maciez à carne.

“Mas não é só isso. De-
pois de comprovados no 
gancho, a avaliação aumenta 
a eficiência da seleção para 
a produção de carne, visan-
do priorizar a adaptação aos 
vários ambientes de produ-
ção do Brasil, relacionando 
fenótipo e genótipo de todas 
as características avaliadas 
no índice. Já são oito anos va-
lidando essas informações”, 
explica Rafael Zonzini, ge-
rente comercial da Agrope-
cuária Jacarezinho. O passo 
seguinte é disponibilizar as 
informações para que o pro-
cesso seletivo se torne ainda 
mais eficiente e democrático 
entre os produtores.

1º LEILÃO DE 
TOUROS COM IFRIG

Os pecuaristas de todo o 
Brasil já terão acesso a esta 
tecnologia no dia 25 de julho. 
Nesta data, às 14h (horário 
de Brasília), com transmissão 
nacional pelo Canal do Boi, 
a Agropecuária Jacarezinho 
realiza a primeira venda de 
reprodutores com IFRIG no 
40º Leilão Virtual AJ.

Estarão em oferta 150 tou-
ros Reserva da Agropecuária 
Jacarezinho, selecionados na 
Fazenda Nova Terra (Cotegi-
pe/BA), com destaque para 
cinco touros topes. “Esses re-
produtores são os melhores 
da safra 2018 e todos eles são 
genotipados no programa”, 
conclui o gerente comercial 
da Agropecuária Jacarezinho, 
lembrando que todos eles pos-
suem CEIP (Certificado Espe-
cial de Identificação e Produ-
ção), garantia concedida pelo 
Ministério da Agricultura.
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Credenciamento de novas 
empresas, aumenta a 
concorrência e possibilita 
maior eficiência, com 
criação de postos de 
vistoria no Estado

VISTORIA VEICULAR

CULTURA 

Governo de Goiás publica portaria que 
extingue concessão da vistoria veicular

Teatro Goiânia recebe concerto de celebração 
do 79º Batismo Cultural de Goiânia

SECOM-GO - Portaria pu-
blicada nesta sexta-fei-
ra (2 de julho) no Diário 
Oficial do Estado acaba 
em definitivo com o con-
cessão da vistoria veicular 
em Goiás, regulamentan-
do o credenciamento de 
empresas por meio do 
Departamento Estadual 
de Trânsito de Goiás. A 
mudança é resultado de 
uma decisão do Supremo 
Tribunal Federal (STF) de 
outubro do ano passado, 
que acatou pedido feito 
em 2015 pelo Democratas 
nacional, por intermédio 
do então senador Ronal-
do Caiado. O STF decla-
rou inconstitucionais as 
leis editadas na gestão an-
terior que disciplinavam a 
concessão de serviços de 
inspeção veicular a em-

presas privadas.
A vistoria é um proce-

dimento obrigatório em 
transações como a emis-
são de Certificado de Re-
gistro de Veículo (CRV) e, 
à época, o então senador 
Ronaldo Caiado susten-

tou que a forma como 
era realizada em Goiás 
não estava de acordo 
com a regulamentação 
do Conselho Nacional 
de Trânsito (Contran). 
Além disso, o contrato 
de prestação de serviços 

assinado por dez anos 
pelo Estado para a reali-
zação da vistoria rende-
ria à contratada cerca de 
R$ 738 milhões.

Com a decisão, o Go-
verno de Goiás foi agora 
autorizado a fazer a ade-

quação em conformida-
de com a lei sem precisar 
arcar com os custos de 
multas em caso de rom-
pimento do contrato. De 
acordo com a portaria, 
a mudança permitirá 
uma melhor prestação 
de serviços aos usuários, 
possibilitando a dispo-
nibilização de postos de 
atendimento em todo o 
Estado. “Em nosso gover-
no, o Detran deixou de 
ser máquina arrecadató-
ria e instrumento de ação 
política. Nossa decisão 
busca dar transparência 
ao processo e diminuir 
ao máximo o preço ao ci-
dadão”, disse o governa-
dor Ronaldo Caiado.

SOBRE 
A DECISÃO DO STF

No entendimento do 
relator, ministro Celso de 
Mello, houve usurpação 
da competência da União 
Federal para legislar so-
bre matéria inerente ao 
transporte e trânsito de 
veículos terrestres (artigo 
22, inciso XI da Constitui-

ção Federal). Ele explicou 
que essas categorias so-
mente serão passíveis de 
regulamentação estadual 
se a União, mediante lei 
complementar, delegar 
essa prerrogativa ao es-
tado-membro quanto a 
questões específicas.

Com a decisão, foram 
declarados inconstitu-
cionais os incisos XX e 
XXI do parágrafo 2º do 
artigo 1º da Lei estadual 
13.569/1999, que atribui 
à Agência Goiana de Re-
gulação, Controle e Fis-
calização de Serviços Pú-
blicos (AGR) a execução 
de serviços de inspeção e 
vistoria veicular.

Também foi decla-
rada inconstitucional a 
integralidade das Leis 
estaduais 17.429/2011 
e 18.573/2014, sobre 
autorização do Detran/
GO para conceder a 
empresas privadas cre-
denciadas, por meio de 
licitação, a prestação 
do serviço público de 
vistoria veicular, técni-
ca e óptica.

Divulgação

O Teatro Goiânia, uni-
dade da Secretaria de Es-
tado da Cultura (Secult 
Goiás), será palco neste 
domingo, 4 de julho, às 11 
horas, de um concerto em 
celebração aos 79 anos do 
Batismo Cultural de Goi-
ânia. O espetáculo será 
abrilhantado pela Orques-
tra Sinfônica de Goiânia 
(OSGO), com participação 
especial da cantora Maíra 
Lemos, e transmissão ao 
vivo pelo canal do Youtube 
da Orquestra Sinfônica.

A iniciativa é uma reali-
zação da prefeitura de Goi-
ânia, por meio da Secreta-
ria municipal de Cultura, 
com apoio do governo do 
Estado e Secult Goiás.

A apresentação ocorre-
rá com uma formação re-
duzida de cordas, sopros e 
percussão, observando ri-
gorosamente todos os cui-
dados e recomendações 
das autoridades sanitárias.

Apesar da orquestra já 
estar realizando eventos 
presenciais em igrejas da 
capital, esse evento será 
no formato online, ten-
do em vista que o espaço 

onde ocorrerá o concerto, 
o Teatro Goiânia, não está 
autorizado ainda a rece-
ber o público.

Sob a regência do ma-
estro Eliseu Ferreira, o pro-
grama do concerto será 
dividido em duas partes. 

A primeira é composta por 
obras do saudoso maestro 
Joaquim Jayme e arran-
jos orquestrais de músicas 
tradicionais goianas tais 
como Só (Ana Tocantins), 
Noites Goianas (Joaquim 
Santana) e Balada Goiana 

(Félix de Souza).
A segunda parte terá 

a participação da can-
tora Maíra Lemos in-
terpretando as músicas 
Meu Coração (João Ca-
etano), De Dois (Gusta-
vo Veiga) e os clássicos 

internacionais Memory 
(Andrew Lloyd Webber) 
e May Way (Claude 
François-Jacques Re-
vaux). Os Arranjos or-
questrais foram elabo-
rados especialmente 
para esse evento, pelos 
maestros Sidney Ricar-
do e Eliseu Ferreira.

TRADIÇÃO
O Batismo Cultural de 

Goiânia é uma data im-
portante no calendário do 
Estado e devido à pande-
mia provocada pela Co-
vid-19, este é o segundo 
ano que a OSGO realiza 
o evento de forma onli-
ne. Apesar das restrições, 
é importante relembrar a 
data na história cultural 
dos goianos. Foi no Teatro 
Goiânia que se realizou o 
Batismo Cultural de Goi-
ânia – a sessão solene de 
inauguração com discur-
sos, entrega da chave da 
cidade ao primeiro pre-
feito, Venerando de Frei-
tas, e uma movimentada 
programação cultural, que 
reuniu governadores, in-
telectuais e ministros. A 
programação do Batismo 
Cultural se estendeu de 1º 
a 11 de julho de 1942. No 
dia 14 de julho do mes-
mo ano, fez-se a estréia 
da casa de espetáculos. A 
Capital é a única cidade 
do Brasil que tem esta de-
nominação como a data 
de sua inauguração oficial.

SECULT-GO

A mudança é resultado de uma decisão do Supremo Tribunal Federal (STF) de outubro do 
ano passado, que acatou pedido feito em 2015 pelo Democratas nacional, por intermédio 
do então senador Ronaldo Caiado

A apresentação ocorrerá com uma formação reduzida de cordas, sopros e percussão, 
observando rigorosamente todos os cuidados e recomendações das autoridades sanitárias

Secult-GO



Sábado, 3 de julho de 2021
Circulação em Goiás, Tocatins e Distrito Federal4 Social/Geral

Alameda do Contorno, 1508, Qd. 37, Lt. 05, 
Santo Antônio, CEP: 74.853-120, Goiânia-GO

DIRETOR PRESIDENTE
Adão dos Reis Gonçalves
adao@gazetadoestado.com.br

COMERCIAL
Tel: (62) 3249-8883 
comercial@gazetadoestado.com.br

PUBLICAÇÃO LEGAL
Tel: (62) 3249-8883 
editais@gazetadoestado.com.br

REDAÇÃO 
redacao@gazetadoestado.com.br

DISTRIBUIÇÃO
go@gazetadoestado.com.br
df@gazetadoestado.com.br

DIREÇÃO GRÁFICA
Érika Sandra

DIAGRAMAÇÃO
Gabriela Nunes

DIREÇÃO DE JORNALISMO
Adão Gonçalves
MTB 3719/GO

EDITOR DE REPORTAGEM
Luís Carlos Castro
MTB 3697/GO 
luisgazetadoestadogo@gmail.com

Matérias e artigos assinados não representam a opinião do jornal

Gazeta Multiplataforma LTDA
CNPJ: 17.766.906/0001-14

n Maria Reis

4

Corte
mariareisjornalista6@gmail.com

Dois tempos
1. Em Julho, no seu 25º aniversário, a Cia de Teatro 

Nu Escuro estreia o 16º espetáculo, agora o “Barbas”, em 
formato de websérie, em quatro episódios. Dirigido por 
Izabela Nascente e produzido ao longo de 2020, o espe-
táculo Barbas aborda a aceitação da morte e a depressão. 
É a última ação do projeto homônimo, que conta com 
fomento do Fundo de Arte e Cultura do Estado de Goiás. 
Os três episódios vão ser exibidos nos dias 07, 10 e 14 de 
julho.

2. A companhia ainda oferece uma agenda de ati-
vidades para compartilhar o processo de produção 
desse trabalho com o público. Está disponível no site da 
companhia uma exposição com fotos que retratam a 
execução desse trabalho. Nos dias 05, 12 e 17 de julho às 
20 horas, a Nu Escuro ainda oferece lives no Instagram 
com integrantes da companhia e convidados que vão 
refletir sobre os temas abordados pelo espetáculo.

Para falar sobre o Método Aptos
Quem aterrissa no Brasil, amanhã, é o dermatologis-

ta Alessandro Alarcão que estava na Geórgia, na Europa 
Oriental, participando  do Kolkhida 2021, o 15º Con-
gresso Internacional do Cáucaso em Cirurgia Plástica 
e Dermatologia. Alessandro retorna e ao lado de mais 
quatro médicos brasileiros, ser speaker do premiado 
Método Aptos, inédito no mundo, que utiliza moderna 
tecnologia de fios com ácido hialurônico, para levanta-
mento, contorno e rejuvenescimento facial e corporal.

Vitrine
n VOCÊ SABIA? A 
laranja é um agente 
natural de limpeza 
para a pele, de dentro 
para fora.
n CORRIDA DE RUA 
- De forma semivirtual, 
o 1º Circuito de 
Corrida de Rua Tonino 
Lamborghini Energy 
Drink, etapa Goiânia, 
será realizado nos 
dias, 28 e 29 de agosto 
de 2021 (sábado e 
domingo), organizado 
pela relações públicas, 
Larissa Guimarães.  
n ALTAS PONTUAÇÕES  
- O hotel Clarion Goiânia 
Órion abocanhou o 
título “Besto of Choice”, 
melhor empreendimento 
internacional da 
marca, graças às 
altas pontuações 
de desempenho e 
excelentes avaliações 
recebidas de seus 
hóspedes. O anúncio foi 
feito pela Choice Hotéis, 
maior franqueada 
de hospedagens da 
atualidade que possui 
mais de 300 hotéis 
pelos quatros cantos 
do mundo.

n ANIVERSARIANTE 
DO DIA - Izabela 
Cristina, dos quadros da 
Mandarin Spa Urbano 
é a aniversariante deste 
sábado, 03 de julho. 
Devido à pandemia e 
ela estar totalmente 
envolvida nos paparicos 
com o primogênito Isac, 
a comemoração com 
os amigos ficou para 
o próximo ano. Hoje o 
canto de parabéns será 
apenas com a família. 
Feliz aniversário!

FENÔMENO 
NACIONAL 
O cantor e 
compositor 
Dalmi Junior 
gravou seu 
primeiro DVD 
em Goiânia 
ao lado de 
convidados. 
Após 
conquistar 
milhares de 
fãs com hits 
que misturam 
os estilos 
pisadinha e 
trapnejo, o 
cantor se prepara para o lançamento do DVD com 
produção geral de Maurício Hermes e direção e 
produção musical de Blener Maycom, “Dalmi Junior 
ao Vivo em Goiânia” estará disponível nos próximos 
meses Canal no Youtube: Dalmi Junioroficial e no 
Instagram:@dalmijunioroficial

Divulgação

BARBAS 
O grotesco se encontra com o teatro de animação, 
o riso questiona a tragédia, os bonecos se alinham 
aos atores-manipuladores em cena e a autoficção 
é compartilhada com sentimentos universais em 
“Barbas”. O 16º espetáculo da cia Nu Escuro terá 
sua estreia, hoje, dia 03 de julho, às 20h no canal do 
YouTube da cia no formato de websérie. No registro, os 
atores, Izabela Nascente, Adriana Brito e Lázaro Tuim

Layza Vasconcelos

Arquivo Erdal Özyagcilar interpreta 
o amoroso e divertido leiteiro Ramiz

A série, que conta a 
história do leiteiro Ramiz 
e sua família, começa em 
1896 em uma pequena 
vila em Skopje, onde o 
Império Otomano go-
verna os Bálcãs, contan-
do a relação dos turcos 
com seus vizinhos como 
macedônios, gregos e 
búlgaros antes do en-
cerramento da primeira 
guerra mundial.

Ramiz é interpreta-
do por Erdal Özyagci-
lar que nasceu em 4 de 
agosto de 1948 em Bur-
sa, Turquia. Ator, conhe-
cido por Yilanlarin Öcü 
(1962), Beyoglu's Ba-
ckyard (1986) e I Love You 
(1983). Ele é casado com 
Güzin Özyagcilar.

Ramiz é casado com 
Fatma, interpretada por 
Sebnem Sönmez. É um 
pai amoroso, divertido e 
trabalhador. Tem cinco 
filhas e as ama, é justo 

com cada uma delas. É 
um personagem querido 
por toda região.

A série contagia e nos 
prende nas cenas alegres 
de familia, e tramas que 
vão surgindo. Os fãs da 
série não conseguem pa-
rar de assistir para saber 
sempre o que vai acon-
tecer. Torcem pelo bem, 
e esperam que todos os 
povos diferentes possam 

viver em harmonia sem 
preconceitos. Esperamos 
ansiosos pelas próximas 
cenas torcendo por um 
final feliz. Disponível 
gratuitamente pelo canal 
Portal Otomano Brasil no 
telegram, que também 
pode ser encontrado no 
Facebook com curiosi-
dades sobre os atores, 
as cenas, e interessantes 
histórias da Turquia. 

Filiz Ahmet é Zarife na 
divertida série Elveda Rumeli

Filiz Ahmet é uma atriz 
de teatro e cinema turca com 
dupla cidadania macedônia 
e turca. Nasceu no dia em 
15 de abril de 1981 em Skop-
je, SR Macedônia. Ela é des-
cendente de turcos. Sua mãe 
trabalha como promotora, 
enquanto seu avô, Lüftü Sey-
fullah, foi ator de teatro da 
Macedônia e co-fundador 
do Teatro Macedônio-Turco.

Ela é mais conhecida por 
seus papéis como Zarife na 
série de TV turca Elveda Ru-
meli e Nigar Kalfa na série de 
TV Muhtesem Yüzyil.

Filiz desenvolveu uma 
paixão vitalícia pelo teatro 
e tinha 6 anos quando apa-
receu pela primeira vez no 
palco. Se formou também na 
escola de medicina e depois 
na Academia de Belas Artes 
de Skopje em 2003. Ahmet 
é multilíngue e fala mace-
dônio, albanês, turco, sueco, 
inglês, sérvio e búlgaro.

Recebeu vários pêmios 
pelo desempenho no palco.

Atriz criteriosa, pro-
fissional de alta categoria, 
estuda, conhece e desem-
penha primorosamente 
seu papel. Foi espetacular 
na série sultão Suleiman, o 
Magnífico, onde desempe-
nhou o papel da Nigar Kalfa.

No papel de Zarife na sé-
rie Elveda Rumeli, para tor-

nar sua personagem mais 
expressiva, Ahmet falou seu 
papel no dialeto turco ma-
cedônio. Após esta série, ela 
recebeu ofertas em várias sé-
ries de televisão. 

Zarife é a filha do leiteiro 
Ramiz. São cinco filhas amo-
rosas. Mas, na série, que é 
ambientada em 1896, é uma 

muçulmana apaixonada por 
um cristão. E isso dará uma 
trama a ser resolvida.

A atriz desempenha per-
feitamente o papel da jovem 
dessa época e nos mostra 
cenas divertidas e dramá-
ticas na postura da perso-
nagem dessa região nesse 
tempo histórico.
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Empresa do bicampeão 
olímpico será a responsável 
pela construção da 
infraestrutura completa 
de navegação 
do Escarpas Eco Parque

ESPORTES NÁUTICOS

Lago Corumbá IV receberá marina de alto 
padrão com assinatura de Torben Grael

LUIZ FERNANDO RODRIGUES - 
Bicampeão olímpico e pri-
meiro brasileiro a integrar 
o Hall da Fama da vela, Tor-
ben Grael pretende trazer 
Goiás para o cenário nacio-
nal dos esportes náuticos. 
A empresa Intermarinas, 
fundada por ele e os sócios 
Klaus “Cacau” Peters e Ale-
jandro Comas, também ve-
lejadores, será a responsável 
pelo projeto de construção 
da marina do Escarpas Eco 
Parque, empreendimento 
localizado no Lago Corum-
bá IV, no município de Aba-
diânia. A marina completa é 
uma das principais atrações 
do condomínio reserva, que 
tem previsão de conclusão 
de suas obras para 2023.

Na quarta-feira (30 de ju-
nho), Torben se reuniu com 
os gestores do Escarpas Eco 
Parque no Empório Saccaria, 
no Jardim Goiás, em Goiâ-
nia, para definir os últimos 
detalhes da parceria. O Em-
pório Saccaria também é um 
dos parceiros do empreendi-
mento, compartilhando sua 
expertise no segmento ali-
mentício com o restaurante 
panorâmico que fará parte 
do complexo. Na quinta-fei-
ra (1º de julho), o velejador 
paulista participa hoje (1º) 
de uma visita técnica ao Lago 
Corumbá IV, na localidade 
onde o condomínio está sen-
do construído.

A expectativa de Torben 
é que o Escarpas receba um 
modelo completo de marina 

para águas interiores, como 
são conhecidos os mares 
completamente fechados, 
lagos e rios. No caso do Lago 
Corumbá IV, a infraestrutu-
ra oferecerá guarda-barcos, 
preparação de embarcações 
e manutenção, além de con-
tar com mall e outros ser-
viços ligados à navegação. 
Segundo o velejador, a pro-
ximidade com Brasília tem 
tudo para atrair os pratican-
tes de vela da capital federal, 
um dos principais centros de 
prática do esporte no Brasil, e 
despertar os goianos para os 
esportes náuticos também.

“Nós temos presenciado 
uma expansão muito grande 
da vela como opção de la-
zer, e isso consequentemen-
te desperta o interesse nas 
pessoas pela modalidade. Já 
temos diversos clubes espe-
cializados muito consolida-
dos no Brasil, e agora preci-
samos expandir a presença 
da vela para outros centros. 
As marinas privadas podem 
contribuir muito com isso, 
principalmente ao permitir 
o contato das novas gerações 
com o esporte. O Brasil ainda 
tem um caminho enorme 
pela frente na disputa dos es-
portes náuticos, com poten-
cial para conquistar cada vez 
mais títulos e medalhas”, de-
fine o bicampeão olímpico.  

Coordenador técnico 
da seleção brasileira de vela 
desde 2013, Torben Grael se 
prepara agora para coman-
dar a equipe na disputa dos 
Jogos Olímpicos de Tóquio, 
em julho, no Japão. Dono das 
medalhas de ouro em Atenas, 
em 2004, e Atlanta, em 1996, 
ele possui ainda uma pra-
ta (Los Angeles, em 1984) e 
dois bronzes (Seul, em 1988, 
e Sydney, em 2000). A mo-
dalidade é uma das três que 

mais renderam medalhas ao 
Brasil na competição inter-
nacional, com destaque para 
atletas como Martine Gra-
el, filha de Torben, e Robert 
Scheidt. Para Torben, o país 
tem potencial de sobra para 
continuar se destacando nas 
principais competições, e o 
desenvolvimento dos espor-
tes náuticos no interior do 
país pode contribuir para 
consolidar esse cenário.

“Estou muito entusias-
mado com essa sinergia entre 
a Intermarinas e o Escarpas. 
Em qualquer espelho d’água 
que comporte o mínimo de 
navegação, é aconselhável ter 
uma marina com instalações 
que ofereçam a estrutura ne-
cessária. Estamos planejan-
do uma infraestrutura com-
pleta de serviços. O Escarpas 
poderá contemplar tanto 
quem busca diversão e lazer 
quanto quem tem aspirações 
para uma carreira nos espor-
tes náuticos”, avalia Torben.

Para Klaus “Cacau” Pe-
ters, a principal motivação 
para consolidar a parceria foi 
o fato de o Escarpas ter uma 
vocação genuína para a prá-

tica esportiva e o ecoturismo.  
Chamou atenção da Inter-
marinas o fato de o empreen-
dimento ser projetado desde 
o início para proporcionar 
uma experiência completa 
em modalidades como vela, 
esqui aquático, canoagem e 
remo, entre outras, sempre 
pautado pela preocupação 
com a preservação ambiental 
e o mínimo de interferência 
possível na natureza. 

“Vamos levar à região do 
Lago Corumbá IV um pa-
drão de marina equivalente 
às que já operamos em regi-
ões litorâneas, com o con-
ceito de uma infraestrutura 
ágil, eficiente, confortável e 
absolutamente segura. Sem 
dúvida nenhuma, será um 
grande diferencial não só 
para o lago, mas também 
para toda a região. O prazer 
de estar em um barco deve 
começar ainda na marina. 
Por isso, a estrutura é tão im-
portante. E uma coisa que 
nos colocou em muita sin-
tonia com o Escarpas foi o 
fato de o empreendimento 
ter um perfil muito volta-
do para a prática esportiva. 

Sentimos um compromisso 
muito grande por parte dos 
incorporadores em propor-
cionar toda a experiência 
voltada para o esporte”, en-
fatiza Klaus.

Torben também ressalta 
a importância da interiori-
zação na prática da vela e 
de outros esportes náuticos. 
Apesar de a prática ainda 
estar muito associada às ci-
dades litorâneas, em espe-
cial o Rio de Janeiro, Torben 
destaca que muitos centros 
importantes já se destacam 
em localidades como a Re-
presa de Guarapiranga, em 
São Paulo, o Lago Paranoá, 
em Brasília, e o Circuito do 
Lago Três Marias, na região 
central de Minas Gerais. Pe-
las dimensões grandiosas, 
com 173 quilômetros qua-
drados de área alagada, o 
Lago Corumbá IV também 
tem muito potencial para se 
juntar a este cenário.

“A vela é um esporte 
completamente ligado à 
natureza, o que se encaixa 
perfeitamente ao Lago Co-
rumbá IV e à proposta do 
Escarpas. É muito impor-
tante fomentar essa cultura 
náutica no interior do Bra-
sil. Nosso país tem muitos 
reservatórios, barragens e 
lagos artificiais que são total-
mente favoráveis à navega-
ção. Muitos deles, inclusive, 
são maiores do que as baías 
naturais que temos. Então, 
nada mais natural do que es-
portes como a vela e a cano-
agem se desenvolverem nes-
tes lugares”, frisa o velejador.

O desenvolvimento dos 
esportes náuticos e a oferta 
de serviços ligados à navega-
ção também causam impac-
to positivo nas economias 
locais, como destaca Torben. 
“Há uma enorme gama de 

serviços agregados que são 
movimentados por uma 
marina: abastecimento, ma-
nutenção de motores, pin-
tura, parte elétrica, limpeza 
das embarcações. Temos 
ainda a organização de com-
petições e eventos, a deman-
da por pilotos particulares, 
entre diversos outros. Então, 
há uma oportunidade muito 
grande para se desenvolver 
a economia local em torno 
desse segmento”.

De acordo com a Associa-
ção Brasileira de Barcos (Aco-
bar), as vendas de barcos e 
embarcações de R$ 535 mil a 
R$ 1,8 milhão apresentaram 
um crescimento de 20% em 
2020, se comparado ao ano 
anterior. O aumento é tam-
bém reflexo dos novos hábi-
tos forçados pela pandemia 
da Covid-19 e o isolamento 
social, que despertou o inte-
resse por opções de esporte 
e lazer que não provocam 
grandes aglomerações. Se-
gundo Klaus “Cacau” Peters, 
o setor náutico envolve di-
versos outros segmentos e 
tem potencial para alavancar 
economias locais.

“Este setor tem a peculia-
ridade de ser dominado por 
pequenos e microempreen-
dedores especializados. En-
tão, o impacto local é muito 
grande, pois envolve princi-
palmente pessoas que atuam 
diretamente naquela deter-
minada região. Há a geração 
de empregos diretos, em 
postos como o de mecânico 
e marinheiro, por exemplo, e 
também os indiretos, que são 
representados por toda uma 
cadeia que se forma em tor-
no da marina, composta por 
hotéis, restaurantes e lojas. A 
marina é um motor de vários 
negócios ligados à navega-
ção”, conclui Klaus.

Medalhista olímpico, Torben Grael

Laila Machado

Carlos Borlenghi
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EDITAL DE LEILÃO DE ALIENAÇÃO FIDUCIÁRIA
1º LEILÃO: 19 de julho de 2021, às 08h50min *. 2º LEILÃO: 26 de julho de 2021, às 15h45min *. - *(horário de Brasília)

ALEXANDRE TRAVASSOS, Leiloeiro Ofi cial, JUCESP nº 951, com escritório na Av. Engenheiro Luís Carlos Berrini, nº 105, 4º andar, Edifício Berrini 
One - Brooklin Paulista - CEP: 04571-010, FAZ SABER a todos quanto o presente EDITAL virem ou dele conhecimento tiver, que levará a PÚBLICO 
LEILÃO de modo PRESENCIAL E/OU ON-LINE, nos termos da Lei nº 9.514/97, artigo 27 e parágrafos, autorizada pelo Credor Fiduciário
BANCO SANTANDER (BRASIL) S/A - CNPJ n° 90.400.888/0001-42, nos termos do Instrumento Particular com Efi cácia de Escritura Pública, 
Alienação Fiduciária de Imóvel em Garantia, Venda e Compra de imóvel, Financiamento nº 070967230010923, datado em 29/05/2015, fi rmado com 
os Fiduciantes BRENNER ANTONIO MARTINS DOS REIS, RG nº 3296511-SSP/GO e CPF nº 777.165.071-68 e sua cônjuge FLAVIA CESARIO 
DE OLIVEIRA REIS, RG nº 4569246-SSP/GO e CPF nº 971.325.271-34, residentes e domiciliados em Goiânia/GO, em PRIMEIRO LEILÃO 
(data/horário acima), com lance mínimo igual ou superior a R$ 373.299,05 (Trezentos e setenta e três mil, duzentos e noventa e nove 
reais e cinco centavos - atualizado conforme disposições contratuais), o imóvel constituído pelo Apartamento 1205, do Bloco 04, situado na 
Rua Penido Burnier, Setor Parque Industrial Paulista, Edifi cios Terra Mundi Santos Dumont, Goiania/GO, com área construída de 110,21m², 
1 vaga de garagem”, melhor descrito na matrícula nº 109.503 do Ofi cial de Registro de Imóveis da 2ª Circunscrição da Comarca de 
Goiânia/GO. Cadastrado na Prefeitura sob o nº 422.059.0376.0567. Imóvel ocupado. Venda em caráter “ad corpus” e no estado de 
conservação em que se encontra. Caso não haja licitante em primeiro leilão, fi ca desde já designado o SEGUNDO LEILÃO (data/horário 
acima), com lance mínimo igual ou superior a R$ 237.902,30 (Duzentos e trinta e sete mil, novecentos e dois reais e trinta centavos - 
nos termos do art. 27, §2º da Lei 9.514/97). Se o caso, o leilão presencial ocorrerá no escritório do Leiloeiro. Os interessados em 
participar do leilão de modo on-line, deverão se cadastrar na Loja SOLD LEILÕES (www.sold.superbid.net) e no SUPERBID MARKETPLACE 
(www.superbid.net), e se habilitar com antecedência de 24 horas úteis do início do leilão. Em virtude da pandemia da COVID-19 o evento será 
realizado exclusivamente on line através da Loja SOLD LEILÕES (www.sold.superbid.net) e do SUPERBID MARKETPLACE (www.superbid.net). 
Forma de pagamento e demais condições de venda, VEJA A INTEGRA DESTE EDITAL NA LOJA SOLD LEILÕES (www.sold.superbid.net) 
E NO SUPERBID MARKETPLACE (www.superbid.net). Informações:11-4950-9400 / / imoveis.sac@superbid.net (17131 - Dossiê).
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ITUMBIARA

SES/INTS  - Atuar incansa-
velmente para salvar vidas é 
o lema dos profissionais que 
atuam no Hospital Regional 
de Itumbiara São Marcos, 
unidade do Governo de 
Goiás no Sul do Estado. Nes-
ta quinta-feira, 1º de julho, a 
unidade instalada em julho 
de 2020 completa um ano 
de existência.

Um dos maiores cen-
tros hospitalares do Esta-
do dedicado ao tratamen-
to da Covid-19, o local já 
atendeu 3.652 pacientes, 

dos quais 2.238 foram in-
ternados e 1.414 mil rece-
beram atendimentos no 
pronto atendimento.

Atualmente, o HCamp 
de Itumbiara opera com 50 
leitos de Unidade de Tera-
pia Intensiva (UTI) e 70 de 
enfermaria. No total, atu-
am na unidade cerca de 550 
profissionais entre médicos, 
enfermeiros, técnicos de En-
fermagem, fisioterapeutas, 
psicólogos, nutricionistas e 
muitos outros.

Segundo o diretor-geral 

do HCamp de Itumbiara, 
Ricardo Bricídio, o legado 
do hospital vai ser pontuado 
por histórias especiais que 
valorizam o amor à vida. “O 
esforço diário dos nossos 
profissionais rendeu mo-
mentos de esperança e 
alívio aos pacientes e seus 
familiares. Por isso, o Hospi-
tal São Marcos já tem uma 
história marcante na saúde 
pública de Goiás”, destacou.

O diretor ressalta que 
a luta pela vida é constan-
te na unidade. 

HCamp comemora um ano com 3,6 mil atendimentos

Criado durante a pandemia para dar apoio à rede estadual, unidade do Governo de 
Goiás na região Sul do Estado é crucial no combate à Covid-19

n Érika Sandra
kasacoza@gmail.com

Página Bonita

O fim de semana do Gazeta é assim. 
Com cuidados para saúde e beleza

Celebrando o mês do Orgulho 
marca de maquiagem sem 
gênero chega 
ao mercado brasileiro
Vegana e cruelty free, no portfólio 
da Frederika Make não faltam 
cores, variedade, democracia, 
acessibilidade e qualidade
Disponível a partir desse mês, tanto 

no e-commerce próprio, como em lojas de 
departamento, e perfumarias, Frederika Make nasceu para 
atender às as necessidades do mundo atual.

A Base Líquida Matte Frederika Make uniformiza a pele e 
disfarça as imperfeições dando um efeito aveludado. Sua 
cobertura é alta, de longa duração e resulta em um acabamento 

perfeito. Disponível em 20 cores Preço: R$ 25,90
O Corretivo Stick 2 em 1 possui cobertura de média 

à alta. Com 12 tonalidades, é perfeito para corrigir e 
contornar, tem fácil aplicação e acabamento uniforme. 
Garante um efeito natural com toque seco à make, 
indicado para disfarçar olheiras e espinhas. Fórmula 
vegana e enriquecida com aloe vera, proporcionando 
ação hidratante, perfeito para a região dos olhos. 

Disponível em 12 cores Preço: R$ 14,90
O Selfies Pó Compacto Ultra fino, possui toque matte aveludado, alta cobertura com 

acabamento natural. São 12 tonalidades, que atendem a todos os tipos e tons de pele. 
Perfeito para finalizar a make e fazer retoques ao longo do dia. Fórmula Vegana e livre de 

parabenos. Disponível em 20 cores - Preço: R$ 22,90
O Perfect Blush Compacto deixa suas maçãs do rosto coradas e vibrantes. Possui textura 

ultrafina, adere suavemente à pele, proporcionando um acabamento natural que dura o 
dia todo. Cores intensas, fórmula vegana e livre de parabenos.Disponível em 4 cores - 

Preço: R$ 22,90
O Dream Iluminador Compacto possui textura ultra fina e de fácil aplicação, 

proporcionando um acabamento natural e acetinado. Sua alta concentração de 
pigmentos perolados, refletem a luz e realçam as áreas onde a aplicação é feita. 

Disponível em 4 cores - Preço: R$ 24,90
Batom com acabamento matte e fórmula vegana. Textura leve, com alta cobertura e não 

transfere. Contém manteiga de Karité e vitamina E, que hidrata os lábios. Disponível em 6 

cores - Preço: R$ 22,90
Os lápis coloridos “Vibes” possuem fórmula com alta pigmentação, são resistentes a 

água e apontáveis. São 5 cores, sendo elas: Luar (azul escuro), Oceano (Azul royal), 
Mantra (Roxo), Pitaya (Rosa) e Verão (Amarelo). Todos são veganos, cruelty Free e 

oftalmologicamente testados. Disponível em 5 cores – Preço: 21,90

ROLL ON Harmonize, Relax e Focalize são os três 
lançamentos da Phytoterápica
Desenvolvido com Óleo Vegetal de Semente de Uva, é 
seguro para ser usado puro e direto na pele
Os óleos essenciais (Olíbano, Gerânio, Lavanda, Benjoim, Ylang 

Ylang e Tangerina) escolhidos para o roll-on Harmonize 
promovem uma deliciosa harmonia, equilíbrio, paz, além 

de contribuir para a autoestima. 
Proporciona equilíbrio do humor, traz 
conforto, acolhimento, aconchego e sensação 
de bem-estar.
Já os óleos essenciais (Hortelã-Pimenta, Limão Siciliano, Alecrim, 
Eucalipto Globulus e Manjericão) que foram selecionados para 
o roll-on Focalize atuam na concentração e alerta do cérebro. 
Ajudam a manter o foco e clareza nos pensamentos. Além 
de terem um aroma refrescante e que ajudam a abrir as vias 
respiratórias. É ideal também para momentos de estudo ou 
trabalho, onde se necessita manter a mente alerta e atenta.

E o terceiro produto, os óleos essenciais (Jasmim, Ylang Ylang, 
Sândalo, Lavanda e Tangerina) estipulados para o roll-on Relax 
contribuem para o relaxamento, serenidade e bem-estar emocional. 
Promove também tranquilidade, diminuindo a tensão e a ansiedade.
O preço médio dos Roll On Harmonize, Relax e Focalize é 

R$50,00 (10 ml) cada. 
e-commerce https://loja.phytoterapica.com.br/

APÓS PRATICAMENTE TODOS OS 
MEIOS DE COMUNICAÇÃO E DIANTE 
DA MANIFESTAÇÃO DO MINISTÉRIO 
PUBLICO FEDERAL ATRAVÉS DE 
SUA PROCURADORA DRA. LUCIANA 
LOUREIRO OLIVEIRA, DE INDÍCIOS 
DE CRIME NA COMPRA PELO GO-
VERNO FEDERAL DE VACINAS CO-
VAXIN E O MINISTÉRIO PUBLICO 
FEDERAL, EXPRESSAMENTE APON-
TAR QUE HÁ INDÍCIOS DE CRIME 
DE IMPROBIDADE ADMINISTRATIVA 
e interesses divorciados do 
interesse público na con-
tratação da vacina indiana, 
fomos surpreendidos com a 
notícia de suspensão do re-
ferido contrato pelo Minis-
tério da Saúde.

Importante apontar que 
a suspensão é posterior ao 
envio da investigação para 
área criminal do Ministério 
Publico Federal para as de-
vidas providências, mesmo 
após a Procuradora da Re-
pública afirmar ainda que 
o contrato entre a empresa 
privada Precisa Medica-
mentos, representante da 
Covaxin do laboratório in-
diano Bharat-Biontech, e o 
Ministério da Saúde foi da-
noso, “se por má-fé da com-
panhia ou se por omissão 
da pasta, tem de se apurar 
eventual favorecimento”.

Outrossim, a referida 
suspensão é posterior ao 
depoimento Luis Ricardo 
Fernandes Miranda, chefe 
da Divisão de Importação do 
Ministério da Saúde e servi-
dor dizer ter sofrido pressão 
atípica de superiores e que 
membros do governo federal 
articularam junto à Agência 
Nacional de Vigilância Sa-
nitária em favor da vacina e 
seu irmão, Deputado Federal 
Luis Miranda afirmar em de-
poimento à Comissão Par-
lamentar de Inquérito (CPI) 
da Pandemia, que levou ao 
conhecimento do Presidente 
Jair Bolsonaro suspeitas de 
irregularidades na compra 

Ministério da Saúde suspende 
Temporiamente a Aquisição da Covaxin na 
Tentativa de Blindar o Governo Federal

Artigo
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da vacina indiana Covaxin e 
ouvir do Chefe da nação que 
eram coisa de Ricardo Barros, 
líder do governo na Câmara 
dos Deputados.

Nesse sentido a sus-
pensão não afasta os atos 
suspeitos praticados pelos 
membros do Governo Fe-
deral citados.

Tanto o crime de Preva-
ricação funcional, que é o 
praticado por funcionário 
público contra a Adminis-
tração Pública e consiste em 
retardar, deixar de praticar 
ou praticar indevidamente 
ato de ofício, ou praticá-lo 
contra disposição expressa 
de lei, para satisfazer inte-
resse ou sentimento pessoal 
e tanto o crime de Impro-
bidade Administrativa que 
atenta contra os princípios 
da administração pública 
qualquer ação ou omissão 
que viole os deveres de ho-
nestidade, imparcialidade, 
legalidade, e lealdade às ins-
tituições, não são afastados 
de investigação e eventual 
punição aos envolvidos.

O ministro chefe da Con-
troladoria Geral da União 
(CGU), Wagner Rosário, afir-
mou que o órgão vai inves-
tigar o processo de compra 
da vacina “por uma medida 
simplesmente preventiva...”

Contudo, essa medida 
preventiva é uma tenta-
tiva do contrato não ter a 
efetiva continuidade e que 
eventuais supostos crimes 
sejam amenizados ou não 
sejam investigados.

A atitude da CGU não 
afasta em nada a ciência 
pretérita do Presidente da 
República frente ao seu co-
nhecimento de irregulari-
dades na compra da vacina 
indiana Covaxin e falar que 
eram coisa de Ricardo Bar-
ros, líder do governo na Câ-
mara dos Deputados.

Ademais, a atitude e 
eventual constatação de 
irregularidade contratu-
al pela CGU também não 

afasta a investigação para 
área criminal do Ministé-
rio Publico Federal para as 
devidas providências para 
apuração do crime de Im-
probidade Administrativa.

Assim, se os envolvidos 
acham que a suspensão 
ou cancelamento do con-
trato, irá torná-los entida-
des divinas sem possibili-
dade de responsabilidade, 
estão enganados.

Consuma-se o crime de 
Prevaricação com o retarda-
mento, a omissão ou a práti-
ca do ato para prejudicar um 
desafeto ou para beneficiar 
alguém de seu interesse.

Já o crime de Improbi-
dade Administrativa se con-
suma quando a conduta an-
tijurídica fere os princípios 
constitucionais da Adminis-
tração Pública coadjuvados 
pela má-fé do administrador.

Assim, se comprovados 
os fatos até aqui explicita-
dos na CPI e junto a inves-
tigação na área criminal do 
Ministério Publico Federal, 
o Presidente da Repúbli-
ca e os envolvidos poderão 
sofrer as devidas punições 
legais, até com impeach-
ment do chefe da nação, 
pois amadora a tentativa 
do Ministério da Saúde em 
blindar os suspeitos.
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HORÓSCOPO

Atrás do 
primeiro 

sempre vem 
o segundo.

Existe a necessida-
de de avaliar a sua 
verdade e a verda-
de de outras pes-

soas. Somente assim haverá 
a possibilidade de amadure-
cer as decisões que mexem 
com as suas crenças. É pre-
ciso atuar com coragem para 
assumir as suas metas.

Você está pas-
sando por um 
processo impor-
tante de com-

preensão emocional sobre 
como deve e pode atuar com 
uma pessoa que se mostra 
resistente e fechada. Analise 
se está no caminho certo. A 
maturidade emocional é vital.

A Lua Cheia re-
vela experiências 
que precisam 

de reparos com amigos, na 
relação com um grupo de 
pessoas ou em projetos nos 
quais você esteja inserido. 
Uma decisão deve ser toma-
da e, consequentemente, ha-
verá superação de traumas.

Assumir as ré-
deas profis-
sionais é uma 

questão que segue como 
uma imposição da vida neste 
momento. A vida pede cora-
gem para encerrar parcerias, 
sociedades ou relações com 
pessoas que atrapalham o 
seu progresso.

É importante enten-
der que você não 
tem o controle de 

todas as situações que cercam 
o seu trabalho e a sua rotina. O 
processo pelo qual você vem 
passando fala sobre mudanças 
de comportamento com algu-
mas pessoas. As crenças, as re-
gras e os limites se apresentam.

O processo pelo 
qual você vem 
passando não 

está sendo muito fácil; isso pode 
estar acontecendo por causa 
da dificuldade de desapegar de 
situações que desafiam os seus 
talentos. Pense sobre as mu-
danças, principalmente sobre 
desapego material.

A sensação é 
de que você 
está numa bata-

lha em que os opositores se 
apresentam de forma nítida. 
É preciso ter consciência dos 
desafios para se relacionar 
com algumas pessoas e ava-
liar como lidar com este ciclo 
com sabedoria.

Os desafios pelos 
quais você vem 
passando no traba-

lho são intensos e a experiên-
cia pode chegar a um limite. 
Examine como pode transfor-
mar as relações ou até mesmo 
abandonar uma postura que 
não dá para ser controlada. 
Cuide da sua saúde.

Você está passan-
do por um ciclo 
transformador e a 

experiência pode envolver a 
autoestima e a relação com os 
filhos ou amorosa. É importan-
te desapegar-se da necessida-
de de controle e seguir de uma 
forma mais interessante para o 
seu crescimento material.

A sua atuação 
com a família 
vem passando 

por grandes transformações. 
Tudo isso também lhe pro-
porciona maturidade e cons-
ciência de quem é você neste 
novo ciclo. Por mais desa-
fiador que seja, solte tudo e 
promova mudanças.

É preciso desape-
gar-se de pessoas 
do seu convívio. 
Busque entender 

que cada um faz suas escolhas. 
A partir dessa consciência, será 
possível seguir de uma forma 
mais interessante para o seu 
desenvolvimento. Cada um tem 
a sua experiência.

É preciso mudar 
as suas crenças 
sobre valores. As 

decisões que você vem fa-
zendo para liderar um proje-
to ou um grupo de pessoas 
precisam ser transformadas. 
Ao encerrar algumas ativi-
dades, espaços para novas 
experiências se abrirão.
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